
令和 5年度 新潟県地域年金事業運営調整会議 議事要旨 

 

開催日時： 令和 6年 2月 26日（月）13：30～15：45 

開催場所： 新潟東映ホテル 

出 席 者： 委員 11名 

      日本年金機構 12名 

 

 

１．開会   新潟西年金事務所 副所長 

 

２．あいさつ 新潟西年金事務所長 

         運営調整会議委員の紹介 

         日本年金機構職員の紹介 

 

３．議事 

  議事（1）「新潟県地域年金事業運営調整会議設置要綱の改正」 

       「新潟県地域年金事業運営調整会議運営要領の改正」 

    資料 1 新潟県地域年金事業運営調整会議設置要綱改正（案） 

    資料 2 新潟県地域年金事業運営調整会議運営要領改正（案） 

    事務局より資料 1、資料 2に基づき説明 

 

  【委員より質問・意見なし】 

 

  議事（2）「令和 4年度 新潟県地域年金展開事業 事業実施報告」 

      「令和 5年度 新潟県地域年金展開事業 事業実施状況報告」 

    資料 3 令和 5年度 新潟県地域年金事業運営調整会議（資料） 

    事務局より資料 3に基づき説明 

  

  【主な意見・発言】 

〇 「ＦＭゆきぐに」での放送を活用した制度周知について、よくやっている 

 なと感心した。引き続きやってほしい。 

 

〇 年金セミナーの実施について、学校の特性に応じた資料の作成、説明を行 

 うことも一つのアイデアになると思う。 

 

〇 地域型年金委員が活動する前に各年金事務所から各市町村へ活動するこ



との協力要請をお願いしたい。市役所から図書館や公民館へポスター掲示の

指示が出るよう年金機構として働きかけをお願いしたい。 

 

〇 国民年金基金の新規加入員のうち 60 歳台の方が占める割合が新潟県は全

国平均より高くなっている。60 歳到達者にＰＲした結果である。まず知っ

てもらって、そのうえで選択肢を与えることが重要である。広報や制度周知

を連携して行えるといいと考えている。何か一緒にできないか考えて、でき

ることがあればお願いしたい。 

 

〇 学生などの若い方への制度説明は非常に重要であるが、本人だけでなく、

親からも制度理解していただくことも重要だと考えている。親向けの年金セ

ミナー、説明会を検討してもいいのではないか。 

 

〇 高校での年金セミナー実施回数は消費者教育の実施数と比べると少なく

感じる。就職者を対象とした就職指導の一環で「巣立ち教室」といって消費

者教育や金融教育等を 1 日かけて行っているところも多い。そこに年金を

組み込んでもらうことも有りだと思う。学校として他の機関と連携していた

だければ良いかと思う。 

 

〇 現在、生徒はひとりひとりタブレットを持っている。年金について考えさ

せる動画やホームページを活用して、10 分程度でいいので個人でタブレッ

トを使って見られるようにすると、公共の授業の一環として生徒に見てもら

い、調べ学習の一環として考えさせることも有効なのではないかと思う。 

 

〇 雇用保険受給者に対しての説明会について、限られた時間であるが、可能

な範囲で協力していきたい。また各ハローワークでは高年齢者の就業に当た

ってセミナー開催している。セミナー開催にご協力いただければありがたい。

引き続き協力してやっていただけたらと思う。 

 

〇 市の広報誌に年 6 回記事掲載して市民に情報を伝えている。また国民年

金保険料の免除についての文書を市から送ってもいる。地域型年金委員の委

嘱拡大に向けて、民生委員・児童委員協議会の役員に協力依頼し、それがそ

れぞれの委員に話がつながっていることも聞いている。いずれにしても納付

率向上に向けて市と年金事務所と連携協力をしっかりさせてもらいながら

取り組んでいる。  

 



〇 これから社会に巣立つ方に障害年金の重要性や年金受給者のうち障害年

金受給者が何割ほどいるのか、そのような切り口で目先の課題として障害年

金があること、その先に老後の生活があること、いろいろな切り口を準備し

て案内していくことが必要ではないか。 

 

〇 年金委員の委嘱拡大に関して、職域型の年金委員は退職されると職域型年

金委員ではいられないので、そのような方を地域型年金委員に推薦していた

だければいいのではないか。 

 

〇 今の多様化社会の中で若い方がインターネットやマスコミで情報を得る

ことが相当あると思う。そのなかで誤解をしても年金セミナーを聞いて理解

できたのかと思う反面、インターネットやマスコミからの情報把握にもあた

っていただきたい。 

 

〇 年金セミナーの他機関との共同開催、財務局からコラボできないかと言っ

てきている。全体のパイを奪い合うことになってしまうことも考えられ、非

常に難しいところであるが、財務局からぜひ話をしてほしいと言われてきて

いる。 

 

〇 ハローワークでの雇用保険説明会において、対面式での説明ができない場

合、説明用動画を収録したＤＶＤを送付とあるが、これは機構本部で作成し

たものか？新潟県独自に作成したものか？ 

 

〇 佐渡でのＴＶ相談が好評とのことだが、それとは別に佐渡での出張相談も

行っているようだが、この二つの違いは何か？ 

 

 

４．閉会  新潟西年金事務所 副所長 

   


